

La Batalla

Organo Central del Partido Obrero de Unificación Marxista

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES: BAÑOS NUEVOS, 16. — TELEFONO 24700

NUM. 133.—II EPOCA

10'50
21'
40'

cts.

EL

DOMINGO

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

EL

La Asamblea Constituyente de Comités de Fábrica y taller, de Delegados de Asambleas de Campesinos y Delegados del frente, ha de ser la base del gobierno obrero que exige la Revolución

No podemos perder la guerra El proletariado debe ganar, también, la revolución

Saben que luchan para tomar el poder... TODO SE REPITE



Nuestro fotógrafo, con riesgo de la vida, ha captado el momento del combate, cuando el fuego de la ametralladora mantiene a raya la intención de avance que los facciosos quieren llevar a cabo en el frente de Pozuelo. Pero el ejército obrero, con su bravura habitual y la serenidad que le proporciona el saber que se bate para conquistar el poder, rechaza el empuje temporal de los mercenarios de Franco y los hace retroceder de nuevo. Y esto se repite todos los días, mientras que en las cancellerías de Berlín y Roma se percatan de la pendiente suicida en que se ha lanzado el fascismo internacional, aplastado ya, moralmente, por la valentía del proletariado armado...

(Foto «La Batalla».)

A diecisiete años de distancia, en dos países tan diferentes como Rusia y España, las mismas causas producen los mismos efectos. El marxista revolucionario no se extrañará de ello. Su gran fuerza consiste en aceptar por adelantado todas las pruebas que la historia singular valor y la rara clarividencia de ser revolucionarios en tiempos de revolución. La mayoría de la gente, aun los socialistas sinceros, desbordados por los acontecimientos, se agarran al pasado aún a su pesar porque ello exige un menor esfuerzo aparente. Permanecer en el terreno de la democracia parlamentaria a los timoratos les parece más fácil que abrir los nuevos caminos de la democracia obrera. En gran parte esta timidez se debe a la falta de visión, salvo, claro está, en los políticos de las viejas clases poseedoras, pues es seguro que el esfuerzo para hacer triunfar en el seno de la España republicana una reacción democrática - burguesa ha de costar mucha más sangre, que para realizar algunos progresos definitivos en el camino de una democracia socialista... Es esto de una evidencia tal que ni puede ser discutido ante los trabajadores en armas. Como ahora ocurre, en julio-agosto de 1917, en Rusia, los partidarios interesados o ilusos de la democracia burguesa nada tenían para oponer a los bolcheviques las consignas de las cuales estaban de acuerdo con la realidad misma: paz entre los pueblos sin anexiones ni contribuciones de guerra, control obrero de la producción, la tierra a los campesinos, el poder a los Consejos de obreros. Cualquiera otro camino no podía conducir más que al triunfo efímero o durable de la reacción. Y como nada había para oponer a estos puntos de vista de los bolcheviques, se intentó para ellos lo mismo que se acaba de redescubrir para nosotros, camaradas del P. O. U. M. y de la C. N. T., el arma más perniciosa, la más envenenada porque hiere a la clase trabajadora en su conciencia y en su fuerza moral: la calumnia.

Después de los acontecimientos de julio de 1917, Lenin y Zinoviev tuvieron que esconderse en una cabina de ramaje en la costa de Finlandia; Trotski se dejó detener para responder de la acción del Partido (comprenderéis que no debían ponerse en peligro a la vez los dos jefes de la revolución) y la calumnia hizo su camino: ¡agéntes vendidos a Alemania! La prensa de todo el mundo denunció a los bolcheviques, y con pruebas, como agentes a sueldo del espionaje alemán... ¿Las pruebas? Las oficinas las fabrica, a gusto en provecho de la democracia burguesa. Se publicaron facsimiles de cartas, de recibos de cantidades, de mensajes confidenciales que probaban todas las infamias que era preciso probar... Y si la revolución de los obreros y de los campesinos hubiera sido vencida, no hay duda, se habrían encontrado jueces capaces de condenar y de hacer fusilar, con la ayuda de aquellas pruebas, los hombres más fieles al proletariado... En la revolución ibérica, el P. O. U. M. se halla en la misma situación que los bolcheviques a finales del verano de 1917.

Esta consideración contiene una advertencia seria y una lección de optimismo. Volveremos a ocuparnos de ello, pues el tema merece un estudio profundo. En realidad todas las fuerzas de la reacción se ocultan tras de nuestros calumniadores. Los que laboran tras de esta campaña de descredito y de bajas injurias contra los revolucionarios españoles, son las fuerzas de las oligarquías financieras del extranjero, de la nueva casta burocrática de la U.R.S.S. y de los últimos defensores de la gran burguesía española. Estas fuerzas tan distintas se hallan de acuerdo en un punto: no quieren que en España haya una libre democracia de trabajadores... Los financieros no lo quieren porque comprenden muy bien que la victoria del socialismo en España abriría un nuevo punto de partida en la historia del mundo como lo hizo la victoria del bolchevismo en 1917. La gran burguesía no lo quiere porque defiende los privilegios de clase poseedora y gobernante. La burocracia stalinista no lo quiere porque ella niega toda libertad a los obreros soviéticos y porque otro triunfo que no fuera el suyo amenazaría también sus privilegios. Diciéndolo así de una manera brutal, defenderemos, a la vez, los intereses de los obreros soviéticos y los de los obreros de España. Luchamos también por el socialismo en el mundo entero, incluso la U. R. S. S. Lenin murió con la preocupación del mal burocrático. Si viviera estaría con nosotros.

¡Bien! —diría ante la calumnia con su aire tranquilo... ¡todo se repite! ¡Empecemos de nuevo nosotros también!

Victor SERGE
29 diciembre de 1936.

El Comité Ejecutivo de nuestro Partido hace una visita colectiva al frente de Aragón, con motivo del nuevo año

Los combatientes acogen con gran simpatía a nuestros camaradas y les animan a perseverar en la política del P.O.U.M.

Cumpliendo un acuerdo de nuestro Comité Ejecutivo, de pasar el final de año y el comienzo del nuevo en el frente, partieron el día 30 para el frente de Aragón los camaradas Nin, Coll, Gironella, Arquer, Andrade y Martí, del Comité de Barcelona, y representantes de éste en el C. E.

Durante su viaje hacia el frente, se detuvieron en algunas localidades de tránsito para cambiar impresiones con los Comités locales. En Lérida, tuvieron una reunión con el Comité provincial, respecto a cuestiones de organización militar y de partido.

Visitaron, en primer lugar, el sector de Huesca. En Siétamo, se entrevistaron en la casa del Partido y de la Juventud

Comunista Ibérica con los camaradas que están allí destinados. Después partieron para Tierz. En La Granja fueron recibidos nuestros camaradas del Comité Ejecutivo por los compañeros Rovira, nuestro jefe militar de todos los frentes y miembro también de nuestro organismo superior; Gamsans, Aymeric, Jaime, De Cabo, etc., y por otros camaradas de los destinados en aquel sector.

Los camaradas de la caballería del P.O.U.M. quisieron saludar también a nuestro Comité Ejecutivo y se trasladaron a La Granja. Solicitaron que les dirigieran unas palabras nuestros compañeros, desde un balcón de La Granja. El camarada Nin, les expuso la im-

Vapor español que llega a Plymouth

El vapor español «Cabo Silveiro» de 3.000 toneladas, después de ser perseguido por cruceros y bombardeado por aeroplanos, llegó ayer a Plymouth, casi totalmente desprovisto de carbón y víveres, con diez pasajeros y una tripulación de 38 a bordo, además de un cargamento general de bastante importancia. El «Cabo Silveiro» navegaba de Málaga a Bilbao, bajo las órdenes del Gobierno español. Azolado por un huracán de 95 kilómetros por hora, logró escapar de los cruceros de Franco, pero al llegar al puerto de Bilbao se vió imposibilitado de entrar, a causa del bloqueo fascista, y continuó su viaje hacia Plymouth. («Manchester Guardian» 22-XII-36).

EL PAPA, AVARIOSICO, por Rivero Gil



—¿Pues no es el Papa?
—El Papa.

El extranjero, criminalmente unido en la guerra civil, no se llegaría a fines de 1936 su victoria definitiva. Lo mismo pensaba la opinión pública extranjera, esa opinión fabricada por la prensa burguesa, declaradamente hostil a nuestra causa. Se equivocó estrepitosamente. Se han equivocado, y se equivocarán, en las filas fascistas —en las de los otros países— y el ánimo de la gente, en los que se mantienen neutrales, se hace ya a la convicción de que el fascismo será derrotado, aplastado.

Nosotros no hemos dudado un solo instante de nuestra victoria, aun en los momentos más críticos, y se ha pasado por ellos, manteniendo entero nuestro optimismo. Los fascistas tenían una gran ventaja sobre nosotros: los cuadros de mando, la técnica militar y, mediante la ayuda de los fascismos extranjeros, el armamento moderno y en abundancia. Esas deficiencias pudimos superarlas, en la medida de lo posible, por la cantidad, el entusiasmo y el heroísmo de nuestros milicianos. Han mejorado nuestras condiciones en lo referente a disciplina y a armamento, lo cual nos ha permitido, no sólo resistir, sino hacer imbuir los nuevos avances del fascismo, sino contraatacar, pasar a la ofensiva en los diferentes frentes.

En una guerra, sobre todo en una guerra larga y costosa como la actual, hay algo que cuesta tanto como el propio ejército: son los medios económicos y su organización en la retaguardia. Si en la retaguardia se han cometido y se siguen cometiendo grandes errores, hay que decir que, respecto de los medios materiales, los tenemos muy superiores a los que poseen los fascistas. Véamoslo.

Rejitrámonos, ante todo, a la población. De los veinticuatro millones y pico de habitantes que tiene España, más de once pertenecen a las dieciocho provincias que se encuentran enteramente en nuestro poder. Y en las provincias que dominamos parcialmente, contamos con unos cinco millones de habitantes más. En total, unos dieciséis millones, es decir, la gran mayoría de la población.

Este dato estadístico es de la mayor importancia. Pero aun hay otro que la tiene mayor. Las industrias más importantes del país están en poder nuestro. En primer lugar, Cataluña, Barcelona y su provincia, que es la más industrial de España. Después, Bilbao, con su industria siderometalúrgica, extraordinariamente desarrollada, fácilmente adaptable a las necesidades de la guerra. Y viene luego Valencia, ciudad industrial y, al mismo tiempo, de una agricultura la más floreciente de España.

En nuestro poder están los principales centros de energía eléctrica, la gran mayoría de las minas de carbón y de hierro, las minas de plomo y de uranio... Los fascistas carecen, en cambio, casi en absoluto de industria y, salvo las minas de cobre de Riotinto, tan ambicionadas por Hitler, no disponen casi de otras riquezas mineras.

Su situación, desde el punto de vista de las riquezas agrícolas, es bastante mejor. Disen de los dos centros cerealistas principales del país: Valladolid y Burgos. Sin embargo, las regiones agrícolas más fértiles y mejor organizadas, las que dan mejor rendimiento, o sea Valencia y Cataluña, están en nuestro poder.

Hay otro factor material de capitalísima importancia para nosotros: las reservas del país están en poder del Gobierno de la República. Los fascistas troiezan con grandes dificultades financieras. Hitler Mussolini les pueden ayudar en material de guerra y en hombre pero se encuentran también en una situación financiera desastrosa. Ellos mismos tienen necesidad de recurrir al extranjero para poder mejorar o, simplemente, mantener sus finanzas.

Por todas las razones anteriormente expuestas, y otras que podríamos exponer, estas son magníficas condiciones para ganar la guerra. Y la ganamos. De ello estamos más convencidos que nunca. El proletariado debe multiplicar sus esfuerzos para ello. Y al mismo tiempo que la guerra, tiene que ganar la revolución. En este sentido, podemos anunciar ante el mundo entero que 1937 será el año de nuestra gran victoria proletaria, con la condición de que el proletariado no se deje desviar de sus objetivos de clase.

Los reformistas del P.S.U.C.-U.G.T. contra las Patrullas de Control En la pendiente de la contrarrevolución

El P.S.U.C. va proyectando su creciente influencia sobre la U.G.T. a través del aparato burocrático creado al efecto. Fueron el P.S.U.C. y U.G.T. —personalizados en Comorner Ses— los que, obrando al dictado de las direcciones fascistas, plantearon la crisis inminente de la exclusión del P.O.U. del Consejo de la Generalidad.

Conseguido ese primer paso, los reformistas del P.S.U.C. y U.G.T. planean la aplicación de toda una serie de medidas de carácter revolucionario. Videlicet, el plan conserjeo de Justicia en arrendamiento.

de la U.G.T., ha apuntado su propósito de reformar los Tribunales Populares, reforma tendiente a desfigurar el carácter revolucionario y de clase con que hasta ahora ha funcionado y se ha desarrollado el nuevo aparato de justicia proletaria.

Ahora es el Comité de Cataluña de la U.G.T. el que ha tomado la resolución de pedir la disolución de las Patrullas de Control, instituyendo en su lugar un nuevo Cuerpo de milicias antifascistas. Es decir, el Comité de la U.G.T., obedeciendo a ese afán de querer sincronizar —o sea de frenar— el ritmo de la revolución en Cataluña con el del resto de la Península, pretende que el Consejo de la Generalidad haga suyo el decreto del Gobierno de Valencia disolviendo las milicias revolucionarias del proletariado, creando en su lugar una nueva institución policíaca de tipo burgués, aunque con ribetes antifascistas. Recordemos a este propósito la creación del Cuerpo de Guardias de Asalto por el celebre Galarza, hoy militante socialista.

Por habernos negado a cumplir sus deseos el domingo, en vísperas del día del domingo hebreo, doscientos cincuenta fueron condenados a diez años de prisión cada uno, por orden del juez Balboa, el gobernador fascista de Libia. La confirmación de este ejemplo de salvajismo fascista, viene de la misma Roma.

(«Manchester Guardian» 22-XII-36).

(Continúa en la página sexta.)

GRAN MITIN DEL P.O.U.M. EN SAN ANDRES (Barcelona)
Hoy, domingo, a las 10 y media de la mañana, en el Cine Odeón, calle Nadal, 2.
Pilar Santiago
Amabella
Arquer
Nin
¡TRABAJADORES! ¡ACUDID TODOS AL MITIN!

EL ENTENDIMIENTO REVOLUCION

QUE SE PUEDE HACER EN ESPAÑA

podría llevar a cabo: le falta abnegación. Los que harán la revolución después, serán los que se batan en los frentes, echando de las Consejerías a tanto burócrata y poniendo en su lugar a los inválidos de la guerra, los únicos que lo merecerán, y que pondrán en ella todas sus virtudes.

Dejarse antifascista ahora, y dentro de un despacho o taller, no es lo mismo que decirlo en las trincheras o en las calles, batándose con el enemigo.

La proporcionalidad de que tanto se viene hablando, para formar Comités y Consejerías, ha de ser conforme a la vanguardia, no conforme a la retaguardia, porque el antifascismo, y la buena fe de la retaguardia, son muy dudosos y muy de última hora y la burocracia ha demostrado carecer de abnegación y de desinterés. Nosotros tenemos la seguridad absoluta que, sin burocracia, la vida, en Barcelona, marcharía mejor que con ella.

Es preciso que sea el esfuerzo y la sangre vertida lo que valga; no las palabras pronunciadas alrededor de una mesa colocada sobre un entarimado o en una sala de café.

Los que se retraen, falan y los que fallan, en momentos de sacrificio y de peligro, no han de ser tenidos en cuenta en horas de satisfacción.

Los elementos reaccionarios de la revolución, que son, precisamente, los que no han dado esfuerzos ni sangre a la guerra, fueron y siguen siendo los astutos. Cuantos tiran para atrás, llevan ventaja, sin dejar de hacer su vida habitual, a los que tiran para adelante, van cortando unas a la revolución, y no con mucha lealtad.

Cada día se le quita una pluma al gallo revolucionario. Primero, las incauciones, luego las colectivizaciones. Desde la Consejería de Agricultura, se recomienda al campesino que trabaje. Es preciso que toda la tierra se cultive; pero se han prohibido las incauciones, habiendo en cada término municipal, muchas fincas de recreo, con abundante agua, que podrían producir, y que no producen.

En el Gobierno de Madrid, las fuerzas de izquierda pueden más que las de derecha. En el de Barcelona, pasa lo contrario, aunque otra cosa crea la gente. Aquí, se han hecho mil combinaciones para que los elementos de izquierda, estuviesen, siempre, en minoría en el Consejo de la Generalidad y han inventado partidos, que, en muchos dichos partidos, no existían. Se formaron de izquierda ni antifascista. Detronar de otros partidos. Se trataba de poner votos a la C.N.T.

Para dar Consejeros tuviese en cuenta al partido Comunista y al partido socialista, todos encuadrados en la U.G.T. A la F.A.I. no se le ha tenido en cuenta por considerarla encuadrada en la U.G.T. No se trata de puestos, se trata de advertir que no todo el mundo es de tono y que, colocados, entre bastidores, se ve mejor la farsa que señados en una butaca o detrás de la guerra del

escenario, esperando que se nos llame. En Madrid, los socialistas no son instrumento de las derechas revolucionarias en la ejecución de ciertas maniobras; en Barcelona, sí.

LA BATALLA fue poco inteligente al atacar a Rusia, pero el P.O.U.M. no debió ser eliminado del Gobierno de la Generalidad. Ahora que, quizo no lo hubiera sido de no haber hecho aquella campaña, que nosotros estimamos desafortunada. A lo que se ve, la pasada crisis del Gobierno de la Generalidad, no ha tenido más objeto que echar de él a Nin y a Fabregas, dos Consejeros que habían tomado en serio esa de la revolución.

La inteligencia de un movimiento revolucionario

Esta revolución nuestra tiene, por un lado, demasiado entendimiento y por el otro, poco.

Son los intereses particulares los que hacen cauta a la revolución. La poca picardía revolucionaria, a veces, el entendimiento a la revolución. Por un lado se han castigado demasiados intereses y por el otro, poco. Y no sólo se han castigado demasiados intereses, sino que, no se ha sabido, o, lo que fue peor, no se ha querido amparar a los castigados.

¿Qué persona a quien se quita los medios de vida que tenía y no se la dan otros, puede estar conforme con la revolución? Ninguna. Si la revolución desampara a unos para amparar a otros, es un acto de venganza, no de justicia. Si hacemos nuevos ricos, hacemos nuevos pobres y, mañana, los nuevos pobres, se volverán contra los nuevos ricos, con el mismo derecho con que nosotros lo estamos haciendo ahora.

Por otra parte, si en materia de incauciones y de colectivizaciones se ha ido poco lejos, en materia de personas, se ha corrido demasiado. Desde el momento que no se vive mejor, donde más hombres se han suprimido, queda probado que la tranquilidad y el bienestar de un pueblo, no depende de las personas que hayan desaparecido.

Por sus ideas no se debería suprimir a nadie. Por sus actos, sí. Otra cosa es aplicar los mismos procedimientos que a nosotros se aplicaron, y si esto fuese natural, nada reprobamos de los antifascistas.



Un esfuerzo considerable de Royalty

para presentar la mejor oferta

 6010 Abotinado dónbola negra, tacones alto y medio. El mismo en color.	 6002 Abotinado dónbola negro, tacón alto. El mismo en color, igual precio.	 6273 Abotinado dónbola negro, y grabado negro.	 6285 Abotinado dónbola y serpiente negra.
 6040 Blucher becerro negro, tacón americano. El mismo en color.	 6167 Angelito ante negro, tacón americano 4 cm.	 7110 Blucher becerro marrón. El mismo en negro, tacón medio, igual precio.	 7112 Blucher becerro y charol marrón. Tacón medio.
 300 Inglés becerro negro, piso goma. El mismo en color, igual precio.	 155 Blucher box-calf negro. El mismo en color igual precio.	 89 Inglés box-calf negro, tapa goma. El mismo en color a igual precio.	 124 Blucher box-calf negro. El mismo en color.



BARCELONA: SALMERÓN, 30 Y 32 • AV. PTA. DEL ANGEL, 36 • RONDA S. ANTONIO, 3 • S. PABLO, 80 • CRUZ CUBIERTA, 33 Y 35 • S. ANDRÉS, 40 • TARRASA: ARRABAL DE...

Resorte que...

PRESENTAN... LAS MAS SELEC... DES EN

CAMISAS, PIJAMAS, CORBATA, CALCE, CIN...

PARA LA TEMPORADA MAVERA...

que ter...
 Dificultad... ofrece la política...
 Si para vencer... nos hemos unido...
 Determ... de una clara, a...
 Ninguno de...
 crédito ex...
 Pza. S. Jaime, 3...
 Teléf. 19873
 Barce...
 Presentan...
 Camisas,
 Pijamas,
 Corbata,
 Calce,
 Cin...

